Association Cotmec

PV de l'Assemblée générale du 3 mai 2024

Présent-e-s: Robert Fol, Michel Bavarel, Claude Fol, Marie-Thérèse Kaufmann, Dominique Froidevaux, Odile Benoist, Pierre Gianetti, Roland Pasquier, Odette Habiyakare, Eric Revillet, (+Yvon Brun par téléphone).

Excusé-e-s: Michel Dunant, Denise Gonnet, Virginie Estier, Pierre Palli, Aloys Jordan, Geneviève et Jean-Fred Erard, Luitgard Schroft.

Accueil Claude nous souhaite la bienvenue et nous présente le rapport d'activité :

Une réunion Eco-spiritualité dans l'année 2023, avec Edouard Dommen. Il pense que nous allons arrêter ces réunions. L'e-cotmec info est par contre régulier et est précédé pour chaque numéro d'une réunion du bureau.

E-cotmec info (Michel) : Avalanche de sujets qu'il faut résumer très fortement. Reflet de ce qui se passe, mais loin d'être exhaustif. Il faut aussi mettre de la légèreté dans cette actualité si lourde.

Une discussion suit sur la société du déchet. *Le recyclage et la réutilisation ont précédé le gaspillage*. À retrouver.

Discussion également sur l'agriculture intensive et sur la victoire des Aînées pour le climat à la CEDH.

Méditation : proposée par Robert.

Bande Dessinée: « Dépasser la haine - construire la Paix » dans la région des Grands-Lacs.

Présentation de la démarche par Odile et Marie-Thérèse :

L'auteur, Freud Mweze, directeur du Mashujaa Art Center, Bukavu, a été un interlocuteur actif, réactif, enthousiaste dans les contacts que nous avons eus avec lui pour la participation de la Cotmec à l'édition et à l'impression de son album.

Intro de Sophie de Rivaz qui fait l'historique du projet porté par Justin Kahamaile depuis le début des années 2000.

Rappel de nombreuses rencontres et créations artistiques pluriculturelles mises en place autour de cette BD présentée lors du 1er Salon régional de la bande dessinée, Bukavu, avril 2024, également organisé par Freud Mweze sur le thème « Brisons les barrières ».

Après accord, le document rétrospectif en circulation sera envoyé aux membres et sympathisant-e-s. Prévoir une diffusion ici et la soutenir dans la région des Grands-Lacs.

30 ans après le génocide, la période commémorative se veut plutôt positive et festive, valorisant l'ici et maintenant.

Odette parle de la Marche des 30 ans qui a eu lieu à Genève le 15 avril. De la résilience des rescapée-s qui savent « *Dépasser la haine - construire la Paix »* selon le titre du livre et de la BD.

Il y a eu 1 million de morts. Il y a encore des massacres. Génocidaires et victimes habitent parfois la même maison. Les gros enjeux sont économiques. On se sert des ethnies pour nourrir des conflits construits sur de l'idéologie racisante. On est encore Hutu ou Tutsi avant d'être Rwandais.

Le positif : tous les rwandais ont désormais les mêmes droits.

L'ambition de Justin était que les richesses profitent à la population. Malheureusement, comme disent les évêques « les richesses sont une malédiction » puisqu'elles sont source de conflits.

Les enfants d'aujourd'hui n'ont pas connu le génocide, mais ont un traumatisme, il leur manque grands-parents et famille pour la transmission. L'espoir est dans l'école.

Présentation des comptes. (Eric) Il y a eu une dépense de 1'000.- CHF pour le documentaire « l'Evangile de la Révolution », long-métrage sur la Théologie de la Libération en Amérique Latine.

Le résultat de l'exercice est de -2,87 CHF !!!!

Le capital est de 14'159,28 CHF. Il y a eu un don de 2'747,- CHF qui a permis de verser des cotisations de solidarité à plusieurs associations.

Recettes et dépenses s'équilibrent à hauteur de 4'540.- CHF.

Eric propose que, comme c'est Marie-Thérèse qui tient les comptes, nous entérinions le fait qu'elle est la trésorière et lui un des vérificateurs des comptes. Nous approuvons.

Yvon, par téléphone, nous invite à approuver les comptes, ce qui est fait à l'unanimité.

Témoignage de Dominique. Il nous dit combien la COTMEC a été pour lui une école de vie. Les billets évangéliques étaient une nouvelle manière d'envisager des liens de partenaires avec le Tiers-Monde, comme on le nommait alors. L'engagement était œcuménique, portait un souci de responsabilité par rapport à l'état du monde. Et de rendre hommage aux fondateurs de la commission et aux permanent-e-s qui l'ont marqué: « plus que faire le bien, il convient avant tout de cesser de nuire ».

Dominique voit une cohérence dans son parcours entre le travail d'une communauté paroissiale et la Communauté Monde. Cela l'a accompagné à Caritas et à l'Association des Sans Abris.

La COTMEC a fait un travail de pionnier en donnant la voix à celles et ceux qui n'avaient pas la possibilité de prendre la parole à l'ONU par exemple.

Terminons avec ce témoignage fort d'Odette : elle a adhéré à la COTMEC après avoir participé à la messe que Guy Musy célébrait pour les victimes du génocide durant lequel sa famille a été massacrée.

R. P.